

COMPOSTELA

El CHUS cerró 2014 con 63 trasplantes, la misma cifra que en el ejercicio anterior

Un total de 56 pacientes esperan por un riñón y 40 por un hígado// La edad media e los donantes del área sanitaria de Santiago fue de 73,8 años, casi diez más que la edad media del conjunto de donantes gallegos

E.P. SANTIAGO | 24.02.2015

Un total de 56 pacientes esperan por un riñón y 40 por un hígado en el Complejo Hospitalario Universitario de Santiago (CHUS), que ha cerrado 2014 con 63 trasplantes, número "idéntico" al del anterior ejercicio, pese a que se registró un descenso de donantes efectivos. Tres de los trasplantes de riñón se realizaron entre vivos.

Lo han explicado este martes la directora de Procesos Asistenciales, Sonia Fernández-Arruti Ferro, y la coordinadora de trasplantes del centro, Carmen Rivero, quien ha explicado que en 2014 hubo 37 posibles donantes en el CHUS, aunque en casi un 30 por ciento de los casos se detectaron contraindicaciones médicas para la donación.

Entre las causas de la contraindicación figuran la existencia de un tumor (36,36%), una infección (27,27%), pluripatologías (27,27 por ciento) o el desconocimiento de los antecedentes médicos (9,09 por ciento).

Al margen, de las 26 entrevistas familiares realizadas, en 7 casos se negó la donación, es decir, en el 26,9 por ciento de las entrevistas, una media ligeramente inferior a la gallega.

Entre las causas de la negativa, figura la manifestación previa en vida de rechazo por parte del fallecido, en otros dos casos dudas de la familia sobre la integridad del cadáver, en otra señalaron "desconfianza" hacia el sistema y en otras dos, los familiares rehusaron explicar la razón por la que se negaban.

Finalmente, hubo 19 donantes, pero en uno de los casos no hubo receptor compatible para recibir órganos, aunque sí se pudieron implantar tejidos, por lo que la cifra final de donantes efectivos fue de 18.

Rivero ha destacado el esfuerzo por parte de los profesionales para "aprovechar" los órganos y ha expuesto que se mantuvo el número de trasplantes pese al descenso de donantes, una bajada que --ha remarcado-- no se debe a que aumente la negativa de las familias, sino a la reducción de muertes encefálicas en el hospital y al incremento de contraindicaciones médicas que desaconsejan el uso de los órganos.

EDAD MEDIA DE 73,8 AÑOS

En cuanto a la edad media de los donantes de la gerencia compostelana fue de 73,8 años, casi diez más que la edad media de los donantes gallegos. De hecho, el donante de menor edad tenía 54 años y el mayor 89. Casi el 40 por ciento de los donantes tenía más de 75 años.

En el pasado año, 12 de los donantes fueron hombres y seis, mujeres. La causa principal de la muerte de los donantes fue un accidente cerebrovascular hemorrágico, en el 72,22 por ciento de los casos. Los traumatismos craneoencefálicos fueron la causa de la muerte en el 22,22 por ciento de los donantes, ninguno de ellos producido en accidente de tráfico.

A los 18 donantes efectivos de órganos y tejidos hay que sumar nueve donantes solo de tejidos. En el 62,5 por ciento de los casos pudieron donar dos o más órganos.

La relación de órganos extraídos en el CHUS en 2014 es de 24 riñones a donantes fallecidos y tres a vivos. También hubo 18 extracciones de hígado, cuatro de pulmón, 45 de córneas y ocho de tejido osteotendinoso.

La media de edad de los donantes hepáticos fue de 67,48 años, mientras que la de los donantes de riñón tenían una media de 61,93.

OBJETIVOS PARA 2015

Para 2015, la coordinadora de trasplantes del centro ha subrayado en la necesidad de continuar trabajando para conseguir el mayor número de donantes posibles y ha incidido en la importancia de "formar e informar" a profesionales, pacientes y familias. También se profundizará en el trasplante de riñón entre vivos. No en vano, ha remarcado que en 2014 se realizaron tres con "muy buenos resultados".

Por otra parte, con respecto a las esperas por un trasplante, ha señalado que habitualmente "no son muy prolongadas" --ha aludido a un año o poco más de un año-- y que la mortalidad en espera es "muy baja".

Desde que se inició el programa de trasplantes en Santiago se han realizado más de 1.600 trasplantes

<http://www.elcorreogallego.es/santiago/ecg/chus-cerro-2014-63-trasplantes-misma-cifra-ejercicio-anterior/idEdicion-2015-02-24/idNoticia-918018/>

OFICINA DE COORDINACIÓN DE TRASPLANTES

A OCT foi creada pola Orde do 8 de xuño de 1992, e as súas función son as mesmas que as da Organización Nacional de Trasplantes (ONT) pero no ámbito da Comunidade Autónoma.

Ten a súa sede en Santiago de Compostela, na Consellería de Sanidade.

Edif. Administrativo de San Lázaro s/n 15703.

Teléfono: 881 542 863

Fax: 881 548 601

Correo electrónico: oct@sergas.es

ORGANIZACIÓN NACIONAL DE TRASPLANTES

A Organización Nacional de Trasplantes (O. N. T) é un organismo coordinador de carácter técnico, pertencente ó Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, encargado de desenvolver as funcións relacionadas coa obtención e utilización clínica de órganos, tecidos e células. A súa estrutura baséase nunha organización reticular a tres niveis: Coordinación Nacional, Coordinación Autonómica e Coordinación Hospitalaria.

Para levar a cabo ditas funcións actúa como unha unidade técnica operativa, que seguindo os principios de cooperación, eficacia e solidariedade, cumpre coa súa misión de coordinar e facilitar as actividades de doazón, extracción, preservación, distribución, intercambio e transplante de órganos, tecidos e células no conxunto do Sistema Sanitario Español.

A ONT actúa como axencia de servizos para o conxunto do Sistema Nacional de Salud, promovendo o incremento continuado da dispoñibilidade de órganos, tecidos e células para o transplante. Garante a máis apropiada e correcta distribución de acordo ó grao de coñecementos técnicos e ós principios éticos de equidade que deben presidir a actividade transplantadora.

IES ARCEBISPO XELMÍREZ II

COA COLABORACIÓN DO DEPARTAMENTO DE FILOSOFÍA

OFICINA DE COORDINACIÓN DE TRASPLANTES

EVA SANMARTÍN MANTIÑÁN

Coordinadora de transplantes e médico intensivista no
Hospital de Montecelo, Pontevedra

LOLA CASAIS

Transplantada de fígado
Martes 17 de marzo de 2015

